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（第３号様式） 

会 議 要 旨 

会議名 館山市図書館協議会 

開催日 令和５年６月１日（木） 

開催場所 館山市図書館 

出席者 

委員：土橋純也、諫山智宏、金房努、齋藤実、眞田滋子、生稲裕美、 

関和美、波佐間美和子 

教育委員会：石井教育長、今井教育部長、三浦生涯学習課長 

庄司図書館長、生貝管理係長、相川主任司書 

公開・非公開の別 公開 一部非公開 非公開 

非公開の場合の理由 

 

傍聴者    ０ 名 

会議概要・結果等 

【会議概要・結果等】 

１ 開会 

 

２ 教育長あいさつ 

 

３ 辞令交付 

 

４ 委員、職員紹介 

 

５ 議長、副議長選出 

  金房議長、齋藤副議長選出 

 

６ 議事 

  事務局より説明 

（１）図書館の概要について      〔資料のとおり〕 

（２）令和４年度事業報告について   〔資料のとおり〕 

（３）令和５年度事業計画について   〔資料のとおり〕 

（４）その他 

   ・令和５年４月に「館山市図書館の基本的運営方針」が策

定され、市ホームページで公表されたことを報告。 

 

〔質問・意見等〕 

〇令和５年度事業計画の「なつやすみ宿題大作戦～関東大震災を調べよ

う！～」について。子どもたちの興味があるテーマに限らず、関東大震

災から１００年という節目を意識して、今年度はテーマ設定をしている

ことが良い。今後も今回のようにテーマ設定をしていくと面白いと思う。 

 

〇令和４年度までは、（コロナ禍の影響で）長い間、制限のある期間があっ

たが、予約による貸出が行われていたことは嬉しかった。ハッピーバッ
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グ事業を個人的に楽しみにしている。今年度はまだ、完全とは言えない

と思うが、平常時に近い、充実した活動を期待している。 

 

 〇市広報紙「だん暖たてやま」連載の図書館だよりについて。６月号は牧

野富太郎さんの本の紹介で、タイムリーな記事で良かった。普段自分で

は選ばない、知らない本を知ることができるのでいつも楽しみにしてい

る。 

 

 〇館山市図書館として廃棄する本の目安があったら、教えてほしい。 

 →館山市図書館には「除籍基準」があり、それに照らし合わせて、判断し

ている。 

 

 〇「館山市図書館の基本的運営方針」にも市民の生涯学習を応援する図書

館として、「郷土資料収集の充実」を盛り込んでもらったが、資料の収

集・保存に当たって、図書館と博物館の間で、連携ができているという

ことが良い。 

 

 〇事業内容に高齢者への読書支援サービスに関する説明があったが、障が

い者向けの放課後等デイサービスなどの施設に、読み聞かせの訪問、図

書の貸出、移動図書館の巡回は可能か。窓口や方法があれば教えてほし

い。 

  →館山市生涯学習課では、生涯学習出前講座「でまえ・いっしょ」とい

って、市職員や市民ボランティアが講師として出向き、講座を開く事業

を行っている。場所は申請者に用意してもらい、概ね 10人以上のグル

ープを対象に実施している。図書館でも 1講座用意しているので、利用

していただきたい。グループの人数については応相談。 

 

 〇図書館で本を借りる方法は以前と変わらないのか。図書利用券（カード）

を紛失してしまうということもあると思うので、スマホなどを利用し

て、バーコードを見せて借りられるなど、利用しやすい方法の検討をし

ているのか。 

  →現在も図書利用券を提示し、図書の貸出を行うという方法に変更はな

い。利用券紛失の際は、再発行が可能。利便性向上を考慮して、電子図

書館を導入し、利用者には活用してもらっている。 

 

 〇電子図書館の利用について。令和４年度は電子図書館の使い方講座が開

かれたが、講座は敷居が高いので、本を借りに来た時に、教えてもらえ

るとありがたい。 

  →遠慮なく、お気軽にお声掛けください。 

   協議会後、貸出カウンターに「わからないことがあったら、お気軽に

お声掛けください」と記載した看板を設置した。 

 

 


